



LA PAIX SOIT AVEC VOUS !

En ce deuxième dimanche de Pâques, l'Église nous invite à contempler de manière particulière Jésus Miséricordieux, qui donne la paix à ses apôtres et leur confie en même temps la mission de transmettre à tous le pardon de Dieu. Cette année, la providence divine a voulu unir cette fête à un dernier adieu au Souverain Pontife François, un homme qui a voulu et recherché la paix et prêché inlassablement l'amour miséricordieux de Jésus.

Nous nous souvenons de lui avec les paroles qu'il a prononcées lors de la Messe du dimanche de la Divine Miséricorde en 2022 : « Aujourd'hui, le Seigneur ressuscité apparaît aux disciples, qui l'avaient abandonné, et leur offre sa miséricorde, en montrant ses plaies. Les paroles qu'il leur adresse sont rythmées par une salutation, qui apparaît trois fois de suite dans l'Évangile d'aujourd'hui : « La paix soit avec vous ! » (Jn 20, 19.21.26). La paix soit avec vous ! C'est la salutation du Ressuscité, qui vient à la rencontre de toute faiblesse et erreur humaine. (...) Oui, la miséricorde de Dieu, dans nos crises et dans nos peines, nous met souvent en contact avec les souffrances du prochain. Nous pensions que nous étions au sommet de la souffrance, au sommet d'une situation difficile, et nous découvrons ici, tout en restant silencieux, qu'il y a quelqu'un qui traverse des moments, des périodes pires. Et si nous prenons soin des plaies du prochain et si nous y déversons la miséricorde, une espérance nouvelle, qui console dans la peine, renaît en nous. Demandons-nous alors si, en ces derniers temps, nous avons touché les plaies de quelqu'un qui souffre dans son corps ou dans son esprit ; si nous avons apporté la paix à un corps blessé ou à un esprit brisé ; si nous avons pris un peu de temps pour écouter, pour accompagner, pour consoler. Quand nous le faisons, nous rencontrons Jésus qui, avec les yeux de celui qui est éprouvé par la vie, nous regarde avec miséricorde et dit : La paix soit avec vous ! Et j'aime penser à la présence de la Vierge parmi les Apôtres, là, et comment après la Pentecôte nous l'avons pensée comme Mère de l'Église : j'aime beaucoup penser à elle le lundi, après le dimanche de la Miséricorde, comme Mère de la Miséricorde : qu'elle nous aide à avancer dans notre si beau ministère. »

Nous remercions Dieu pour sa miséricorde et pour le ministère pétrien du Saint Père François.

LES LECTURES DE LA MESSE

DIMANCHE DE LA DIVINE MISÉRICORDE 27 AVRIL 2025

Ac 5, 12-16
Ps 117 (118)
Ap 1, 9-11a.12-13.17-19
Jn 20, 19-31

3^{ÈME} DIMANCHE DE PÂQUES 4 MAI 2025

Ac 5, 27b-32.40b-41
Ps 29 (30)
Ap 5, 11-14
Jn 21, 1-19



Il faudra du temps pour faire le bilan d'un pontificat qui a profondément marqué cette partie du siècle où, pour tant de raisons, nous nous sommes sentis désorientés et confus et pourtant la parole de cet homme – *venu du bout du monde* – nous a souvent servi de guide et de boussole. Pour les croyants et les non-croyants.

Je me souviens bien de la nuit de son élection, qui a eu lieu le 13 mars 2013, et de la surprise de beaucoup. Premier pape à être élu après un pape démissionnaire, Benoît XVI. Il y a eu tant de « premières » au cours de ce pontificat. Une papauté qui n'avait déjà pas grand-chose d'ordinaire ordinaire dès ses prémisses : du « Bonsoir » prononcé peu après la proclamation officielle, aux pleurs avec les victimes de la pédophilie, des voyages dans les périphéries de la planète – je pense à Lampedusa, à Lesbos mais aussi aux seize rencontres avec les détenus, aux appels continus pour faire face au « défi du siècle » des migrants, de l'accélération du chemin œcuménique et interreligieux au « rêve » d'un monde marqué par la paix et le désarmement, contre la « troisième guerre mondiale en pièces détachées ». En bref : un pontificat qui, quel que soit le jugement des historiens, a laissé une marque profonde (et nous le verrons bientôt avec les électeurs du nouveau Conclave). Un véritable tsunami qui, au nom de l'Évangile, a profondément secoué les chrétiens, en particulier ceux de l'Occident.

Le pape François a remis au centre, également à travers une efficace pédagogie gestuelle, des mots de toujours partiellement obscurcis ou supprimés :

périphéries, rejet, derniers, conscience, discernement, miséricorde, synodalité, écologie intégrale comme paradigme conceptuel et comme chemin spirituel, initiant une réforme de l'Église toujours en cours. Une papauté qui s'est chargée de mener à bien, enfin, le processus de réforme initié par cette révolution copernicienne qu'a été, pour l'Église catholique, le Concile Vatican II. Une papauté qui avec force a rendu la parole à l'Évangile, plus à l'Évangile qu'à la doctrine. Ce qui met souvent en colère les courtisans de la cour. Certes, la conversion évangélique et la *diminutio* (d'image, de pouvoir) que le pape François a fait faire à la papauté a provoqué des mouvements d'opposition et d'hostilité qui se sont exprimés avec de plus en plus de violence au fil du temps. Et s'il est physiologique qu'il y ait des résistances dans les équilibres d'une papauté, la force de certaines attaques au cours de ces douze années a impressionné.

Pourtant, pour une très grande partie du monde catholique et pour beaucoup de ceux qui sont en dehors de l'enceinte ecclésiale, le pape François a représenté l'icône du pape authentique, devenu la voix de ceux qui n'ont pas de voix, un véritable leader moral mondial. Lorsque la traduction anglaise de « *Il Giornale dell'anima* » du pape Jean XXIII a été publiée en 1965, la philosophe juive allemande Hannah Arendt a écrit une critique dans la « *New Yorker review of books* » avec un titre qui a fait sensation : Un chrétien sur le trône de Pierre.

Beaucoup, en ces heures, ayant peu de connaissances en théologie et en pastorale, pleurent un chrétien qui, sur le trône de Pierre, leur a livré l'humanité de l'Évangile et a eu des mots courageux qui ont donné aux femmes et aux hommes de toute foi et culture dignité, espoir et avenir même quand cela ne semblait plus possible.

Daniele
Rocchetti

Simplement François... simplement merci !



DEUX PRIÈRES POUR FRANÇOIS

Dieu, notre Père,
nous te prions pour ton fidèle serviteur,
le pape François.
Il a conduit ton Église
avec amour et un grand dévouement.
Que son œuvre
continue à porter du fruit parmi nous.
Permetts que de nombreuses personnes
puissent avoir part à la joie de l'Évangile
qu'il a annoncé avec passion.
Nous te prions :
accueille-le dans ta maison
car il a mis toute son espérance
en Jésus, le Seigneur ressuscité,
qui vit avec Toi pour les siècles des siècles.
Amen.

Père de miséricorde,
nous te rendons grâce
pour l'évêque de Rome
épris de fraternité, de pardon,
et d'amour pour tous tes enfants.
Nous t'en prions :
que François ait part au festin
du Royaume, et à la joie éternelle
du Ressuscité dont il a suivi les pas.
Amen.

CULLY - ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

DIMANCHE 27 AVRIL 2025, après la messe de 9h30 : Assemblée générale dans la salle sous l'église Notre-Dame de Cully. Un apéritif suivra.

L'ordre du jour et le PV de la dernière assemblée sont affichés dans l'église et sont accessibles sur le site internet.

PULLY - VIDE GRENIER

DIMANCHE 4 MAI de 9h30 à 11h30 se déroulera la récolte des objets offerts pour le traditionnel « Vide-Greniers » de la paroisse St-Maurice à Pully. Veuillez svp les déposer dans la petite salle derrière la paroisse, côté parking de plain-pied. Nous acceptons uniquement des objets en bon état de conservation, propres et complets. Nous refusons : CD, DVD, cassettes de musique et de vidéo. Merci beaucoup !

LUTRY - ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

DIMANCHE 18 MAI après la messe de 10h00 : Assemblée générale dans la salle de paroisse, suivie d'un apéritif.

Vous souhaitez **SOUTENIR** les paroisses de notre Unité Pastorale ?

St-Rédempteur
LAUSANNE



IBAN
CH77 0900 0000
1000 4766 4

St-Maurice
PULLY



IBAN
CH71 0900 0000
1001 9657 0

St-Martin
LUTRY-PAUDEX

IBAN
CH22 0076 7000
T063 1720 0

Notre-Dame
CULLY

IBAN
CH15 0076 7000
R032 4772 9

LES QUÊTES DU 26-27 AVRIL 2025 dans notre Unité Pastorale

En faveur de la **Pastorale œcuménique dans le monde du travail**, très sollicitée auprès des plus fragilisés dans le monde professionnel et l'agriculture

En faveur
de la paroisse

En faveur
de la paroisse

En faveur
de la paroisse

LES HORAIRES DES MESSES ET LES LIEUX DE CÉLÉBRATION

	St-Rédempteur LAUSANNE	St-Maurice PULLY	St-Martin LUTRY-PAUDEX	Notre-Dame CULLY
Samedi 26 avril	17h30 messe IT	18h00 messe		
DIMANCHE 27 avril DE LA DIVINE MISERICORDE	10h00 messe IT et baptême 11h30 messe et bap- tême 12h00 messe IT+ bap- tême (à Notre-Dame)	11h00 messe	10h00 messe	9h30 messe
Lundi 28 avril	7h00 messe			
Mardi 29 avril	7h00 messe	18h15 messe		
Mercredi 30 avril	7h00 messe	17h00 messe	8h15 adoration 9h00 messe	
Jeudi 1 mai	7h00 messe 9h00 messe 20h00 adoration			17h30 adoration 18h15 messe
Vendredi 2 mai	7h00 messe	8h15 adoration 9h00 messe		
Samedi 3 mai	17h30 messe IT	18h00 messe		
DIMANCHE 4 MAI 3ÈME DE PÂQUES	10h00 messe IT 11h30 messe 12h00 messe IT (à Notre-Dame)	11h00 messe	10h00 messe et baptêmes	9h30 messe

Vous souhaitez **CONTACTER** les secrétariats de notre Unité Pastorale ?

SECRÉTARIAT DE L'UNITÉ PASTORALE

Permanence téléphonique assurée / Tél. 021 728 15 57
mardi et jeudi 8h45-12h00 et 13h30-16h30 / vendredi 8h45-13h30

SECRÉTARIAT ST-MARTIN pour LUTRY-PAUDEX et CULLY

Madame **Monique Paschoud**
Tél. 021 791 25 49 / paroisse.lutry@cath-vd.ch
du **lundi au vendredi de 8h à 12h**

SECRÉTARIAT ST-RÉDEMPTEUR LAUSANNE

Madame **Loyse Vazzaz**
Tél. 021 312 29 25 / paroisse.lausanne.st-redempteur@cath-vd.ch
mardi et jeudi 8h45-12h00 et 13h30-16h30 / mercredi 8h45-12h00 / vendredi 8h45-13h30

SECRÉTARIAT ST-MAURICE PULLY

Madame **Patricia Luisier**
Tél. 021 728 15 57 / paroisse.pully@cath-vd.ch
mardi et jeudi 8h45-12h00 et 13h30-16h30 / vendredi 8h45-12h00

MISSION CATHOLIQUE ITALOPHONE

Madame **Patrizia Palmieri**
Tél. 021 351 22 90 / mission.italienne.lausanne@cath-vd.ch
du **lundi au vendredi de 9h00 à 18h00**

BUREAU de la
CATÉCHÈSE
des 4 paroisses

loyse.vazzaz@cath-vd.ch / 079 882 00 00
Rue Orient-Ville 16, 1005 Lausanne
regine.rambaud@cath-vd.ch / 079 817 17 34
Avenue des Collèges 29, 1009 Pully